

Nombre del alumno: Pamela Guadalupe Rueda Ramirez.

Nombre del profesor: Elvia Patricia Castro Roche

Nombre del trabajo: Ensayo opinión personal del “Aborto”

Materia: BIOETICA

Grado: 2DO Cuatrimestre

ENFERMERÍA Y EL ABORTO

El objetivo de este trabajo es realizar un ensayo sobre enfermería y el aborto.

Este trabajo es un ensayo de tipo argumentativo porque se basa en la opinión personal que tengo sobre el aborto como estudiante de enfermería, también muestro una opinión producto de una reflexión profunda de una investigación exhaustiva sobre el aborto, que es un tema demasiado polémico.

Es muy importante saber que este tema es demasiado complicado ya que existen diferentes opiniones, hay personas que están a favor, pero muchas se encuentran en contra.

Lo mas nuevo de esto es que varios países en este año han decidido legalizar el aborto lo que ha generado problemáticas sociales como huelgas.

La Organización Mundial de la Salud (OMS) define aborto como la interrupción del embarazo de un feto de menos de 500 gramos de peso o antes de la semana veinte de edad gestacional, calculando la edad gestacional tomando de referencia la última menstruación o mediante biometría fetal. (SALUD, 2014)

Se llama aborto a la expulsión (espontánea o provocada) del feto antes de que sea viable. La expulsión normal del feto al término de un embarazo es el parto. Si el feto se expulsa antes de tiempo (aproximadamente nueve meses), pero es viable, se denomina parto prematuro. Cuando el feto es expulsado antes de tiempo y no es viable, por su escaso desarrollo, se habla de aborto. (JOSÉ, 2005)

Las mujeres en todo el mundo buscan recurrir al aborto inducido, pero no siempre evitan interrumpir el embarazo de manera legal porque no en todos los países el aborto es legal.

En determinados países las mujeres tienen el apoyo del gobierno de su país, pero no en todos los casos, así que las mujeres que no reciben este apoyo lo que buscan es realizarse esta interrupción, pero siempre corren el riesgo de perder la vida ya que en los lugares que realizan este procedimiento tienen muchas carencias y se

someten a un procedimiento con condiciones insalubres por lo tanto existe una tasa de mortalidad materna relacionada con el aborto inseguro.

Las causas de que existan los abortos ilegales son porque las mujeres que no buscan tener hijos tienen una vida activa sexualmente sin protección pero también sabemos que los métodos anticonceptivos no siempre son seguros ya que siempre existe un fallo mínimo de riesgo y sumándole que no siempre se utilizan de manera correcta ya que no existe una concientización de parte de los jóvenes, hombres, mujeres de saber cuál es la forma correcta de utilizar los métodos anticonceptivos y cuál es el método que más les conviene utilizar no solo para prevenir el embarazo no deseado si no para también prevenir enfermedades de transmisión sexual.

Otra causa importante son las violaciones, las mujeres que son violadas y por ende se embarazan en mi opinión ellas si tiene el derecho de realizarse un aborto y este debería de ser legal para ellas ya que no estaban buscando este embarazo, existen personas que dirán “debería de tener al bebé y luego darlo en adopción” yo en esta parte no estoy de acuerdo porque aparte de tener el trauma de que fue abusada, viviría con el pensar de como se encuentra ese bebé, se que al dar en adopción a un bebé se le busca una familia perfecta por así decirlo pero no podemos saber si ese pequeño siempre estará bien, a lo que voy es que si yo fuera violada si me realizaría el aborto porque para mi seria mejor saber que el bebé esta muerto a no saber ni siquiera que es lo que esta pasando con él.

Hoy en día una de cada cuatro mujeres en el mundo— y la mitad de las mujeres en el mundo en desarrollo — viven en países que restringen severamente o impiden totalmente su capacidad de obtener un aborto legal” (Cohen, 2003)

La mayoría de los abortos en condiciones de riesgo son solicitados por mujeres en pareja entre los 20 y 30 años que ya tienen hijos. Por otro lado, son las adolescentes las que tienen menor apoyo social, mayores dudas y menor capacidad económica, tardan más tiempo en darse cuenta del embarazo y al interrumpirlo están expuestas a las mayores complicaciones. (Pinotti JA, 2012)

Según un estudio del 2003 de la Organización Mundial de Salud, uno de cada 10 embarazos a nivel mundial terminó en un aborto inseguro (WHO, 2007).

Al realizar un aborto inseguro puede causar consecuencias graves como un aborto incompleto, terminar con una hemorragia, lesiones en el útero que esto ya no permitiría volverse a embarazar cuando se desee. Esta última consecuencia sería un problema a largo plazo porque la mujer quedaría estéril e incluyendo una infección del tracto reproductivo.

Yo como estudiante de enfermería opino y hago énfasis en que el aborto ilegal no es seguro, pero también no debe ni siquiera realizarse porque tú eliges si quieres embarazarte y si no quieres por eso existe hoy en día los métodos anticonceptivos. Las personas que fueron violadas ellas si deberían de tener el apoyo de toda la sociedad porque al salir de sus casas no buscaban que las violaran y terminaran por embarazarse y no fue por ir vestidas provocativamente o por salir de noche pero ni aunque así fuera, ninguna persona tiene el derecho de obligarte a tener relaciones sexuales si no quieres y si en nuestro país existiera esa conciencia de no abusar sexualmente a las mujeres se evitarían embarazos no deseados y por ende abortos ilegales o legales.

Aparte realizarse un aborto trae consigo muchas consecuencias de salud, pero también espirituales, políticos y sociales.

En lo espiritual va en cada persona. La iglesia católica y todas las religiones no aprueban el aborto lo consideran un pecado porque cualquier mujer que se lo practique y quien se lo realice tendrá una culpa moral y sobre todo estará cometiendo un pecado enorme.

A culpa moral me refiero al pecado grave que se comete contra el valor sagrado de la vida.

En lo político se esta atentando con la vida de un ser, aunque este no tenga la capacidad de decidir. En el artículo 3° de la declaración universal de los derechos humanos esta plasmado lo siguiente “todo individuo tiene derecho a la vida digna, a la libertad y a la seguridad de su persona” pero mi pregunta es ¿Qué pasa con el

derecho a la vida en el aborto? Para mi como futura enfermera es muy difícil poder responderme esta pregunta porque al estar apoyando o estar durante un proceso de aborto donde quedaran mis valores como persona.

Al practicarse un aborto la sociedad te señala como una persona inhumana pero no saben el por que se tuvo que llegar a tomar esa decisión, en muchos casos los abortos que se realizan o que se llevan a cabo son por que ponen en riesgo la salud de la madre, el producto o el bebé viene con malformaciones o por último el embarazo fue por una violación por eso deciden practicarse el aborto de manera legal o ilegal.

Pero luego muchas jovencitas en su mayoría se practican el aborto de manera ilegal solo porque no tuvieron sexo seguro, pero no se ponen a pensar en los riesgos que pueden tener. Por eso es muy importante que la sociedad en general sepa todos los riesgos que existen solo con realizarse un aborto ilegal pero también legal.

Como estudiante de esta área de la salud propongo que se realicen más conferencias, platicas, campañas sobre el aborto en las escuelas o en cualquier lugar. Los jóvenes debemos saber todo lo que implica tener una vida sexual activa no solo corremos el riesgo de embarazarnos, sino que también hoy en día se conoce más sobre las enfermedades de transmisión sexual.

Por ultimo como mencionaba anteriormente siempre y cuando él bebe tenga alguna patología o mal formación y en su caso que sea producto de una violación, si asistirá a practicar un aborto en una unidad de salud (hospital) ya así puedo radicar que al menos la madre no fallezca y no aumentar las tasas de muerte de ambos.

REFERENCIAS CITADAS

1. Organización Mundial de la Salud. Manual de práctica clínica para un aborto seguro. 2nd ed. Genova: Organización Mundial de la Salud; 2014
2. El aborto y la ética. José, farrera castillo 2005
3. Cohen, Susan A. (2003, accessed 2010, April 20). "Envisioning Life Without Roe: Lessons Without Borders." The Guttmacher Report on Public Policy, 6(2), 3–5. [Online].
4. WHO — World Health Organization. (1998, accessed 2005, July 20). "World Health Day Safe Motherhood: Address Unsafe Abortion." [Online].